

---

**Análisis de la deuda**

---

## Espacio fiscal para consolidar crecimiento: Carstens

El nivel de endeudamiento público es algo que hay que cuidar, aunque el gobierno está haciendo bien en usar el espacio fiscal actual para consolidar el proceso de crecimiento y recuperación económica, aseguró Agustín Carstens, gobernador del Banco de México.

En entrevista con EL FINANCIERO-BLOOMBERG, opinó que la administración peñista contrae deuda “con prudencia” y subrayó que las proyecciones hacia delante apuntan a una estabilización de ésta como proporción del Producto Interno Bruto (PIB).

### **NIVEL MANEJABLE**

Felix Boni, director general de análisis de HR Ratings, dijo que los niveles de deuda pública de México son bajos y que está creciendo a un ritmo manejable.

Indicó que el gobierno ha sabido aprovechar las bajas tasas de interés a nivel mundial para endeudarse en el corto plazo a menor costo.

Por su parte, Marco Oviedo, economista en jefe de Barclays, descartó que el nivel de deuda pública sea preocupante y coincidió en que es bastante manejable. “Las bajas tasas internacionales han permitido elevar los plazos y mejorar el perfil”, expuso.

Rafael Camarena, economista senior de Santander, opinó que los desequilibrios fiscales observados son moderados y destacó que han ido en línea con lo aprobado por el Congreso. Señaló que si bien la administración federal actual ha aumentado la deuda pública, descartó que su nivel sea preocupante.

Aseguró que la deuda se encuentra en un nivel bastante razonable frente a otras economías similares.

—Tlaloc Puga